

Synthèse de la Rencontre avec les membres de l'Association EMDR France 20 novembre 2024 par ZOOM

Les membres connectés à la réunion ont discuté avec les représentants du CA d'EMDR France de divers sujets, notamment :

- le prochain congrès EMDR France en 2025,
- la protection de la marque EMDR,
- la situation de l'association en Europe,
- le nouveau site web.

Ils ont également abordé les défis de l'accréditation EMDR Europe face aux autres pratiques en France, la nécessité de rendre l'adhésion à l'association obligatoire pour tous les praticiens formés à la thérapie EMDR par les centres accrédités, et l'importance de toutes les cotisations pour le fonctionnement associatif.

1/ Congrès EMDR France 2025

Il aura lieu les 7 et 8 novembre 2025 avec pour thème : **"La thérapie EMDR dans un monde en mutation"**, ainsi que l'assemblée générale ordinaire électorale le vendredi 7 à 16.30.

Le conseil d'administration prévoit de modifier le format du congrès pour inclure plus d'ateliers (9) et moins de séances plénières (3).

Au début de l'année 2025, un appel à communication pour le congrès sera adressé aux membres.

2/ protection de la Marque EMDR Europe en France

L'association EMDR France a perdu devant l'INPI face à EMDR IMO car la marque EMDR est désormais tombée dans le domaine public - même l'antériorité de la marque ne compte pas.

L'association ne peut pas empêcher l'utilisation du terme EMDR, mais demande à ses membres d'utiliser les logos EMDR France et EMDR Europe pour se différencier.

Il est envisagé de travailler avec les tutelles pour faire reconnaître la qualité de l'accréditation EMDR Europe et prévoir une stratégie de communication pour accroître sa visibilité, notamment en vue du prochain congrès.

Le CA souligne les dangers des formations à la thérapie EMDR non accréditées et suggère de recueillir des témoignages sur les dégâts causés par des praticiens mal formés.

3/ Tarifs 2025 et obligation de l'adhésion

L'association EMDR France regroupe les praticiens formés à l'EMDR et supervise cinq centres de formation accrédités en France/EMDR EUROPE. Elle joue un rôle crucial dans la formation, l'accréditation et le maintien des normes éthiques pour les praticiens EMDR.

Le Trésorier présente les chiffres de l'association, montrant une répartition des membres avec environ 1800 adhérents, dont la moitié sont des libéraux payants et l'autre moitié des primo-adhérents non payants. Il devient nécessaire de supprimer l'adhésion gratuite pour les nouveaux membres à partir de 2025 et de rendre l'adhésion obligatoire pour entrer en formation accréditée EMDR Europe, une pratique déjà mise en place en Belgique. (A titre de comparaison, il est rappelé que EMDR Italie compte 10 000 membres...)

Cette décision du CA vise à résoudre les problèmes techniques et financiers liés à la gestion des adhésions gratuites.

Il pourra alors être mis en place un nouveau site internet et un système de gestion des adhérents plus performant pour pérenniser l'association. Ces moyens financiers retrouvés permettront également de mener à bien toutes les actions juridiques, de communication, et de représentation du Label EMDR Europe en France.

Le Trésorier souligne l'importance de ces changements pour assurer la stabilité financière et le développement de l'organisation, malgré la réduction du tarif principal d'adhésion passé de 190€ à 120€ au cours des dernières années.

4/Encourager le processus d'accréditation

Le CA présente quelques stratégies pour encourager plus de personnes à s'accréditer, notamment en valorisant le processus comme une progression naturelle et en offrant du soutien.

Une nouvelle option d'accréditation en groupe voit le jour à partir de 2025, qui vise à faciliter l'accréditation pour les praticiens institutionnels ou libéraux et à réduire le stress lié au processus. 4 heures de supervisions de groupe sont requises au minimum pour valider le cadre d'accréditation EMDR Europe.

De riches échanges ont eu lieu également, de façon informelle, notamment sur la réglementation des psychothérapies, les formations sauvages ... Autant de sujets complexes que l'Association considère avec sérieux comme chacun des praticiens EMDR Europe accrédités.